
财经事务及库务局局长与传媒谈话全文（只有中文） 

2013 年 11月 12日（星期二） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（十一月十二日）上午出席香港管

理专业协会的周年会议后与传媒谈话的全文： 

 

记者︰今次国债的零售部分可以通过证券行认购，跟以往有何分别，预计反应会

如何？ 

 

财经事务及库务局局长︰是的，在下星期四即本月二十一日发行的一百亿国债

中，有三十亿是给予香港居民作散户认购的。 

 

  今次特别的地方是可以通过证券行、证券商认购，增加了分销途径，同时亦

可增加将来债券交易的兴趣。我们发展债券市场及通过财政盈余推出国债，每一

次都希望有新的尝试，增加市场的广度及深度，今次亦是一项新的做法。我们希

望今次国家财政部在香港发债的安排持续，成为一个常设的机制，经常在香港发

债。 

 

记者︰RQDII（人民币合格境内机构投资者）有进展吗？ 

 

财经事务及库务局局长︰我们和国家部委就很多金融政策正密密地讨论，适当

时候会公布。 

 

记者︰预期今次国债的认购反应比较上一次…… 

 

财经事务及库务局局长︰今次我们留意到国债多了券商，而零售券商亦很积极地

引起零售的兴趣。看到报章报道，我们认为市场的气氛是不错的。 

 

记者︰（孖展） 

 

财经事务及库务局局长︰这是他们的商业安排。 

 

记者︰（认购） 

 

财经事务及库务局局长︰到时要看看实际情况，一般来说认购兴趣较大。 

 

记者︰如果认购反应好的话，会否…… 

 



财经事务及库务局局长︰这是一个正常的市场机制，认购方法跟我们香港政府发

售 iBond（通胀挂债券）不同。 

 

记者︰（港交所） 

 

财经事务及库务局局长︰这件事我曾经说过。港交所在这方面的讨论进展如何，

在适当的时候会交代。政府的原则是保护香港投资者，一方面我们希望竞争能够

促使市场发展，但不会因为竞争而拖低监管标准。 

 

 

完 

 


